



COLEGIO TECNOLÓGICO PULMAHUE.
PROFESORA ELIZABETH RIOS POLANCO
HORARIO: 10:00 AM a 11:00 AM
CORREO: elizarios2909@gmail.com

ESTIMADOS PADRES y/o APODERADOS.

Envío a ustedes objetivos y contenidos que trabajarán durante esta suspensión de clase, así como también las orientaciones para ejecutar las actividades de lenguaje y comunicación de 4. BÁSICO.

OBJETIVOS DE APRENDIZAJE: Profundizar su comprensión de las narraciones leídas: extrayendo información explícita e implícita; determinando las consecuencias de hechos o acciones; describiendo y comparando a los personajes; describiendo los diferentes ambientes que aparecen en un texto; reconociendo el problema y la solución en una narración; expresando opiniones fundamentadas sobre actitudes y acciones de los personajes; comparando diferentes textos escritos por un mismo autor.

Información explícita e implícita

Un mensaje explícito significa que lo que dice el texto es claro, directo y no hay posibilidad de interpretaciones ocultas. De esta forma, se entiende que la palabra designa la idea de un conocimiento al cual se accede sin muchas vueltas, rápido y directo.

Ejemplos de mensajes explícitos:

- El presidente ha anunciado su dimisión del cargo.
- Antonio decidió estudiar la carrera de arquitectura.
- Hace un calor de treinta y cinco grados.
- La distancia hasta la playa es de 30 kilómetros.

En estos enunciados, se presenta una información directa, no es necesario que el lector analice a profundidad para entresacar el mensaje que se desea transmitir. La comprensión es sencilla.

Por otro lado el mensaje implícito es aquel que no demuestra un estilo claro y ni directo, y tiene un mensaje oculto entre líneas y requiere interpretación. Es necesario por parte del receptor analizar para poder encontrar ese sentido que no se percibe a simple vista; puede ser ambiguo y confuso.

Ejemplos de mensaje implícito

- Una pregunta:

Juan: ¿Estarás en tu casa esta noche? Raquel: Estaré muy ocupada, me ha quedado trabajo pendiente.

En este enunciado Juan intenta saber si Raquel está disponible, y se puede inferir que tal vez Juan está pensando visitarla o quizás invitarla a salir. Por otro lado Raquel no responde si va a estar en casa, solo dice que está ocupada, pero no sabemos si ocupada en casa o en la oficina, o si no quiere ver a Juan ni que la visite.

Diferencia entre mensaje explícito e implícito

La diferencia entre estos dos tipos de expresión radica en la intencionalidad del emisor.

En los mensajes explícitos, existe una intención visible y directa que se capta a primera impresión. Cuando el receptor lo recibe, procesa en forma inmediata la información que contiene ese mensaje.

En cambio, en los mensajes implícitos, existe una intencionalidad oculta, que no es visible a primera impresión. El receptor debe efectuar un análisis y deducir la información.

ACTIVIDAD

Desarrollar las páginas del libro del 60 al 63 del texto escolar .Completar las actividades propuestas en el libro de clase.

Ante cualquier duda comunicarse a través del correo:elizarios2909@gmail.com.

Esperando estén bien. Cuidense